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ATA 2047ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA 
DO CONSELHO REGIONAL DE PSICOLOGIA DE SÃO PAULO 

 
 

Aos vinte e dois dias do mês de setembro de dois mil e dezoito, às nove horas e trinta e 1 

cinco minutos, realizou-se a segunda milésima quadragésima sétima reunião Plenária 2 

Ordinária do Conselho Regional de Psicologia de São Paulo – 6ª Região, à Rua Arruda 3 

Alvim, oitenta e nove. Estiveram presentes 19 (dezenove) conselheiras/os, sendo estas/es 4 

efetivas/os e suplentes, a seguir indicadas/os: Aristeu Bertelli da Silva, Guilherme 5 

Rodrigues Raggi Pereira, Luciana Stoppa dos Santos, Maria Rozineti Gonçalves, Monalisa 6 

Muniz do Nascimento, Regiane Aparecida Piva, Reginaldo Branco da Silva, Suely Castaldi 7 

Ortiz da Silva, Vinicius Cesca de Lima, Beatriz Borges Brambilla, Beatriz Marques de 8 

Mattos, Edgar Rodrigues, Ivana do Carmo Souza, Ivani Francisco de Oliveira, Larissa 9 

Gomes Ornelas Pedott, Magna Barbosa Damasceno, Maria Mercedes Whitaker Kehl Vieira 10 

Bicudo Guarnieri, Mary Ueta e Rodrigo Fernando Presotto, conforme lista de presença 11 

anexa, onde constam os registros de horários de ingresso e saída do quórum das/os 12 

conselheiras/os, conforme decisão da 1973ª Plenária Ordinária, de 13 de maio de 2017. 13 

ORDEM DO DIA: I) INFORMES – 1.1) Justificativas de Ausência – Foram registradas as 14 

justificativas de ausência das/os demais conselheiras/os: Clarice Pimentel Paulon, Evelyn 15 

Sayeg, Maria das Graças Mazarin de Araujo, Rodrigo Toledo, Bruna Lavinas Jardim 16 

Falleiros, Ed Otsuka e Maurício Marinho Iwai. 1.2) Apresentação de nova Trabalhadora – 17 

Relações Externas – Ivani Francisco de Oliveira informa que, após alguns meses sem 18 

coordenação na Comunicação e com a implementação do novo PCCS, realizaram um 19 

processo seletivo para contratação de uma pessoa responsável pelos Departamentos de 20 

Comunicação, Eventos e Cedoc. Foram 16 (dezesseis) pessoas indicadas. Ao final, 21 

selecionaram Cristina Fernandes de Souza. Está contente com a contratação. Cristina se 22 

apresenta e conta que já conhecia a instituição, que possui muita credibilidade e 23 

legitimidade. Possui mais de vinte anos de formação em Comunicação Social, como 24 

Relações Públicas e possui mestrado na área social. Trabalhava anteriormente em uma 25 

instituição voltada para a educação pública, atuando em parceria com o poder público, 26 

onde ficou por cinco anos e anteriormente trabalhou por dez anos em uma organização da 27 

sociedade civil, também da área da educação. Conta que anteriormente já havia 28 

trabalhado em agência de comunicação, assessoria de imprensa e empresa. Luciana 29 

Stoppa complementa que o trabalho da Cristina será no sentido de garantir a integração 30 

dos três setores. O plenário, então, se apresenta para a nova funcionária. 1.3) Frente 31 

Nacional de Drogas e Direitos Humanos (Demandas às Comissões de Direitos 32 



 

 
2 de 22 

Humanos Regionais) – Reginaldo Branco da Silva informa que em abril foi noticiado no 33 

site do Conselho Federal de Psicologia que a Frente Nacional de Drogas e Direitos 34 

Humanos estava retornando. Trata-se de um grupo que atuou a partir de 2012 e entre 35 

2015 e 2016 ficou inoperante. Quem adere são as instituições nacionais, em geral. A 36 

Comissão de Direitos Humanos do CFP tem remetido as demandas estaduais para os 37 

Regionais. Relata que receberam neste Regional duas solicitações de entidades que 38 

desejam aderir, sendo de uma Comunidade Terapêutica. Solicitou uma reunião com a 39 

Comissão de Políticas Públicas, com o Núcleo Saúde e com o Núcleo Assistência Social 40 

para pensarem em como tratar essas demandas. O que acontece, normalmente, é a 41 

criação de frentes estaduais. A proposta de data para realização da reunião é final de 42 

outubro. 1.4) Inspeção Nacional em Comunidades Terapêuticas – Reginaldo Branco 43 

indica que o ponto de pauta “Inspeção Nacional em Comunidades Terapêuticas” seja 44 

transformado em Informe. Relata que o Conselho Federal de Psicologia sugeriu que a 45 

publicação do Relatório da Inspeção Nacional em Comunidades Terapêuticas seja também 46 

lançada pelos Regionais. O lançamento nacional foi realizado no segundo semestre do ano 47 

passado. O CRP SP acatou e, assim, fará o lançamento como o evento do Dia 48 

Internacional dos Direitos Humanos, 06 de dezembro, à noite, na sede do CRP. Serão 49 

chamados parceiros de São Paulo que ajudaram na fiscalização, como o Ministério 50 

Público, a Defensoria Pública e o Mecanismo Nacional de Prevenção e Combate à Tortura 51 

e representantes de alguns movimentos sociais. Informa que já solicitaram o arquivo do 52 

Relatório para o CFP, para que possam providenciar as reimpressões. 1.5) Assembleias – 53 

Guilherme Rodrigues Raggi Pereira relata que foi realizada uma Assembleia e que ainda 54 

realizarão outra assembleia ainda este ano. A última assembleia foi realizada em 13 de 55 

setembro, quando realizaram a destinação do superávit do CRP SP do exercício de 2017. 56 

A assembleia aprovou a reserva de cerca de R$ 3.500.000,00 (três milhões e quinhentos 57 

mil reais) para a compra no novo imóvel para a sede. O que significa que poderão 58 

remanejar o Orçamento para reiniciar o processo de busca de um imóvel, considerando o 59 

novo valor. Em 05 de outubro, será realizada outra Assembleia para definição dos valores 60 

de anuidade de 2019. Apresenta ao plenário material que será disponibilizado na 61 

Assembleia onde consta a evolução dos valores de anuidade desde 2005. A anuidade é 62 

corrigida pelo índice INPC - Índice Nacional de Preços ao Consumidor, que teve uma 63 

grande variação neste período. Considerando a variação dos últimos 12 meses, aponta-se 64 

um aumento de 3.64%, o que levaria a uma anuidade de pessoa física ao valor de R$ 65 

468,67 (quatrocentos e sessenta e oito reais e sessenta e sete centavos). Essa é a 66 

proposta que será levada à Assembleia. Relata que grande parte dos fornecedores do 67 
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CRP reajustam com o índice INPC, bem como é o índice utilizado para reajustar a folha de 68 

pagamento dos trabalhadores do CRP SP. Para pessoa jurídica, os valores de anuidade 69 

iniciam em R$ 727,98 (setecentos e vinte e sete reais e noventa e oito centavos). Relata 70 

que o CRP SP faz transferência, como cota parte, de 20% ao CFP e mais o fundo de 71 

seção, por anuidade e outros 5% para conta divulgação, assim, por anuidade, o CRP 72 

repassa ao CFP o valor de R$ 123,62 (cento e vinte e três reais e sessenta e dois 73 

centavos).  Apresenta também os valores de anuidades, considerando os pagamentos com 74 

desconto (10% para pagamento em cota única em janeiro e 5% para pagamento em cota 75 

única em fevereiro). Relata que em 2018, 14.325 psicólogas/os pagaram adiantado, em 76 

janeiro ou fevereiro, e o total de valor de desconto foi de R$ 512.156 (quinhentos e doze 77 

mil, cento e cinquenta e seis reais). Projetam um aumento de 5% de pessoas a pagarem 78 

de forma adiantada e, sendo assim, haveria um total de valor de desconto de R$ 528.540 79 

(quinhentos e vinte e oito mil, quinhentos e quarenta reais). 1.6) PCCS – Plano de 80 

Cargos, Carreiras e Salários – Suely Castaldi Ortiz da Silva informa que não houve muita 81 

alteração no cenário sobre o novo PCCS - Plano de Cargos, Carreiras e Salários desde o 82 

último informe. Estão adequando as carteiras de trabalho dos trabalhadores. Há cerca de 5 83 

(cinco) trabalhadores que ainda não aderiram e, assim, estão adequando os documentos 84 

com a nova nomenclatura dos cargos. O processo foi bastante tranquilo. 1.7) COREP SP 85 

(Congresso Regional de Psicologia) – Maria Rozineti Gonçalves informa que, conforme 86 

apresentado no Encontro Sede e Subsede e Fórum de Gestores, o processo ainda está na 87 

fase inicial. Tinham data para receber do CFP retorno sobre Regulamento do COREP SP, 88 

mas houve um atraso. A informação que possuem é que deve chegar no início desta 89 

semana e poderão dar inicio a fase de eventos preparatórios. Informa que foi feita a 90 

contratação da empresa que será responsável pelo vídeo de apresentação do COREP SP 91 

e que o roteiro, as gravações e a seleção de imagens já estão prontas. Portanto, estão em 92 

processo de finalização do vídeo.  Luciana Stoppa complementa que devem encaminhar 93 

uma prévia do vídeo na sexta-feira, para aprovação. A ideia é que esse vídeo seja uma 94 

ferramenta importante para ajudar na compreensão de todo o processo. Relata-se também 95 

que a página do site está sendo organizada, com a possibilidade, inclusive, de se fazer 96 

propostas online. Considerações do plenário: 1) Reginaldo Branco da Silva questiona 97 

como conduzirão os eventos programados para a próxima semana, uma vez que 98 

algumas/uns colaboradoras/es não estão apropriadas/os do processo, e já serão 99 

considerados atividades preparatórias. Assim, julga importante que as subsedes estejam 100 

presentes nessas atividades neste primeiro momento. 2) Luciana Stoppa pondera que, 101 

uma vez que o vídeo ainda não está pronto, devem organizar uma apresentação com a 102 
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identidade visual do CNP, que foi encaminhada para as subsedes, que pode conter o 103 

cronograma. Porém, recorda que caso o Regulamento não seja aprovado antes das 104 

atividades, as mesmas não poderão ser consideradas preparatórias. 3) Vinicius Cesca de 105 

Lima comenta que fez a leitura do material encaminhado no dia anterior pela Diretoria e, 106 

em uma leitura ao Regulamento Nacional, entende que ele retrocede no que se refere a 107 

possibilidade de participação por meio de atividades auto organizadas pela categoria. 108 

Considera uma perda imensurável. Outra questão, é que considera o prazo para 109 

participação online bastante restrito, se encerrando na próxima semana. Conforme o 110 

Regulamento, não há nenhuma outra forma de participação aberta. Sugere que se 111 

manifestem, questionando esse prazo. Relata também sua preocupação quanto ao anexo 112 

que traz os Pré-Congressos. Não esteve na última plenária e não recebeu o registro das 113 

deliberações na ocasião, assim, não sabe se o anexo foi aprovado em plenária. Considera 114 

que há problema em relação a ele. O Regulamento Nacional indica uma delimitação 115 

geográfica dos Pré-congressos que não é explicitada no anexo, apenas sendo indicado os 116 

locais de realização dos Pré-Congressos. Considera que se trata de uma omissão e que 117 

deveria estar explicito, de acordo com o Regulamento Nacional, a base geográfica. Assim, 118 

questiona como lidarão com essa questão territorial presente no Regulamento Nacional, e 119 

indica que, ao não se explicitar neste anexo a proposta do regulamento regional, cria-se 120 

um possível conflito em relação ao que tá regulamentado. 4) Beatriz Mattos sugere que a 121 

Comunicação, além do vídeo que está sendo feito, possa preparar um material institucional 122 

sobre o COREP, com o cronograma e os eixos. Para que todas as regiões possam passar 123 

as mesmas orientações. Sobre a questão colocada por Vinicius Cesca, sugere que o CRP 124 

SP se manifeste ao Conselho Federal de que não é adequado. 5) Vinicius Cesca indica 125 

que, considerando o entendimento sobre o que é um informe na plenária, entende que 126 

esse tema extrapola um informe, deve configurar um ponto de pauta. Sugere, assim, que o 127 

COREP SP seja ponto fixo na pauta das plenárias até a realização do Congresso, sem que 128 

seja tratado como informe. 6) Maria Rozineti Gonçalves concorda com Vinicius Cesca 129 

sobre o prazo para envio de propostas online. Assim, indica que encaminhem um ofício no 130 

início da próxima semana questionando sobre esse prazo. 7) Luciana Stoppa pontua que o 131 

CFP informou que está revendo o cronograma e que encaminhariam o cronograma junto 132 

com o Regulamento. Mas podem provocar a questão. 8) Beatriz Mattos informa que estão 133 

sugerindo um material para o Congresso, que pode ser um infográfico. Algo mais simples, 134 

para pessoas que não gostam de assistir a vídeos. 9) Vinicius Cesca pondera que não 135 

questiona as distribuições dos Pré-congressos em regiões, sua questão é que 136 

Regulamento Nacional indica que os Pré-congressos devem ser realizados em áreas 137 
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geográficas delimitadas o que deve estar explícito no Regulamento do Congresso 138 

Regional, inclusive com o critério para definir essa área, conforme o Regulamento 139 

Nacional. Mas, não está. 10) Maria Rozineti Gonçalves pontua que receberão o retorno 140 

sobre a minuta do Regulamento do CFP e que, caso haja indicações de correções, as 141 

farão. 11) Regiane Piva pondera que não criaram critérios no sentido de limitar a 142 

participação de alguém de um município a um único Pré-congresso. Se for da forma como 143 

Vinicius Cesca traz, entende que o CFP apontará essa incoerência. Mas, podem 144 

questionar o CFP em relação a isso. 12) Rodrigo Presotto comenta que a Comissão 145 

Organizadora propôs critérios que já vinham sendo adotados do ponto de vista 146 

geoespacial. Talvez falte uma orientação mais precisa, mas entende que já obedeceram a 147 

critérios relacionados à organização a partir das áreas de atuação dos territórios. 13) 148 

Luciana Stoppa sugere que já escrevam esses critérios, de modo que já possam 149 

encaminhar ao CFP a solicitação de inclusão desse item, e que no inicio da semana que 150 

vem o Regulamento já possa estar pronto. Sobre as conferências livres, relata que se 151 

tratou de uma deliberação de APAF que não trouxe questionamentos. Entenderam que 152 

foram realizadas poucas no último Congresso e demandaram muito trabalho com relação 153 

as datas e prazos, que não eram cumpridos. Encaminhamento: Será encaminhado ao 154 

Conselho Federal a solicitação de dilação de prazo para envio de propostas online. 155 

Também, será informada a inclusão dos critérios para definição dos locais de realização 156 

dos Pré-Congressos. 1.8) Nossa Luta Cria um mundo sem grades, liberdade para 157 

todas as crianças e adolescentes – Maria Mercedes Guarnieri relata que será realizada 158 

uma ação estadual e que envolverá a participação de muitas pessoas do estado. Há 159 

dificuldades de as pessoas participarem das reuniões onde está sendo construído esse 160 

projeto. Trata-se de um conjunto de ações que estão construindo, sendo que em alguns 161 

territórios será realizado na própria unidade da Fundação Casa. Estão em diálogo com a 162 

alta gestão da Fundação Casa e com as psicólogas desde o final do ano passado. Depois 163 

da reunião realizada ontem, conseguiram planejar melhor a ação. A Fundação Casa não 164 

conseguirá realizar todas as ações propostas pelo CRESS e pelo CRP ao mesmo tempo. 165 

Assim, organizarão a atividade nos próximos três meses e devem iniciar as ações em 166 

janeiro de 2019. Serão vários encontros, que ocorrerão nas divisões regionais da 167 

Fundação Casa. O Núcleo Criança e Adolescente está tentando articular as ações com a 168 

Comissão de Direitos Humanos e outros Núcleos. Entendeu importante trazer o informe, 169 

pois há dificuldade, muitas vezes, em articular com as Comissões Gestoras, porque é difícil 170 

que todas/os consigam participar de todas as reuniões que vêm sendo realizadas. O 171 

cronograma será pensado após esse período de tratativas de organização com a 172 
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Fundação Casa. 1.9) Rede de Proteção e Resistência ao Genocídio – Beatriz Mattos 173 

informa que realizaram uma reunião da Rede de Proteção e Resistência ao Genocídio, em 174 

04 de setembro, quando realizaram uma discussão específica sobre os casos de violência 175 

de estado. Há um mapeamento da rede de atendimento às vítimas de violência do estado. 176 

Há uma questão que é sobre como identificam e desnaturalizam situações de violência, 177 

especialmente a violência policial, sobre como enfrentar o genocídio, com base nos 178 

atendimentos do Sistema Único de Saúde (SUS) e Sistema Único de Assistência Social 179 

(SUAS) e, para tanto, desejam incluir os Núcleos Assistência Social e Saúde nessa 180 

atividade. Pensaram em realizar discussão sobre as medidas socioeducativas nos serviços 181 

do CREAS e no acolhimento institucional. Maria Mercedes Guarnieri recorda que após 182 

essa reunião, encaminharam duas perguntas a respeito disso à Comissão de Políticas 183 

Públicas, Comissão de Direitos Humanos, Núcleo Assistência Social, Núcleo Saúde e 184 

Núcleo Psicologia e Relações Étnico-raciais. 1.10) Núcleo de Apoio do Tribunal de 185 

Justiça – Regiane Aparecida Piva conta que ontem realizaram reunião com duas 186 

psicólogas do Núcleo de Apoio do Tribunal de Justiça. A reunião foi chamada pelo Núcleo 187 

Justiça e ela participou enquanto representante da COF. Conta que há dois anos iniciou 188 

um projeto relativo ao CEVAT – Centro de Visitação Assistida do Tribunal de Justiça, e as 189 

psicólogas vieram apresentá-lo e se colocaram à disposição para construírem juntos. 190 

Tratou-se de uma iniciativa das/os psicólogas/os que agora estão em equipes. Estão 191 

pensando, inclusive, em projetos com familiares que ficam aguardando, oficinas de arte 192 

terapia e fazer uma análise um pouco mais qualitativa das visitas. Consideram o CRP SP 193 

um espaço importante para apresentarem isso. 1.11) Audiência no Conselho Nacional 194 

de Justiça – Larissa Gomes Ornelas Pedott conta que o CRP SP foi convidado a participar 195 

de audiência no Conselho Nacional de Justiça (CNJ). A Associação das/os Assistentes 196 

Sociais e Psicólogas/os do Tribunal de Justiça do Estado de São Paulo - AASPTJSP 197 

entrou com um pedido de suspensão do provimento do Tribunal de Justiça que coloca 198 

entre as atribuições a/o psicóloga/o e a assistente social no Tribunal de Justiça a tomada 199 

do depoimento especial. A partir das discussões que tem sido feitas no grupo ampliado, 200 

ficou deliberado que a AASPTJSP solicitaria que o CNJ acionasse os Conselhos pra se 201 

posicionarem. Diante disso, o Conselho Federal de Psicologia (CFP), o CRP SP (Conselho 202 

Regional de Psicologia de São Paulo), o Conselho Regional de Serviço Social de São 203 

Paulo (CRESS SP) e o Conselho Federal de Serviço Social (CFESS) foram chamados pra 204 

essa audiência junto com a AASPTJ. Participou, junto com Maria Rozineti Gonçalves, 205 

como representantes do CRP SP.  Também participaram quatro juízes do Tribunal de 206 

Justiça. Foi uma audiência muito difícil, mas considera que todos os conselhos 207 
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conseguiram se manifestar bem com relação ao que entendem como suas atribuições 208 

profissionais e o papel que exercem dentro do sistema judiciário e dentro do Tribunal de 209 

Justiça, especificamente, trazendo as defesas do porquê não acreditam que a prática do 210 

depoimento seja atribuição de psicólogas/os. Mas, houveram falas bastante 211 

desrespeitosas com o Sistema Conselhos, inclusive. A partir disso, veio o indeferimento do 212 

pedido da AASPTJSP por parte do CNJ e um pedido para que se manifestassem 213 

novamente. O CNJ já se manifestou e parece ter uma posição bastante favorável a escuta 214 

especializada. Precisam pensam em como se manifestarem politicamente, pois é uma 215 

demanda que vem surgindo das/os próprias psicólogas/os e está difícil para o CRP SP 216 

realizar suas defesas. Relata que o Tribunal de Justiça já está convocando profissionais da 217 

Assistência Social para fazerem curso de capacitação para a escuta especial na rede de 218 

assistência. Assim, participarão de uma mobilização na região de Votuporanga e, no 219 

período da tarde, realizarão uma conversa com as/os trabalhadoras/es da região, inclusive 220 

psicólogas/os do TJ, onde já há salas depoimento instaladas. Relata que são chamadas 221 

reuniões praticamente mensais para discutirem o que podem fazer sobre o assunto e 222 

traçar as estratégias. II) APRECIAÇÃO DE PROCESSOS PESSOAS FÍSICAS E 223 

JURÍDICAS – Suely Castaldi Ortiz da Silva submete ao plenário a apreciação dos 224 

processos das pessoas física e jurídica inscritas nesse CRP SP. Encaminhamento: 225 

Foram subscritos os seguintes processos: Pessoa Física – 916 (novecentas e dezesseis) 226 

novas inscrições, 178 (cento e setenta e oito) reativações, 23 (vinte três) inscrições 227 

secundárias, 52 (cinquenta e duas) inscrições por transferência, 02 (duas) suspensões da 228 

solicitação por transferência, 195 (cento e noventa e cinco) cancelamentos a pedido, 07 229 

(sete) cancelamento por óbito, 33 (trinta e três) cancelamentos por transferência, 01 (um) 230 

cancelamento inscrição secundária e 99 (noventa e nove) cancelamento por não 231 

apresentação do Diploma. Pessoa Jurídica - 123 (cento e vinte três) registros, 08 (oito) 232 

cadastros, 07 (sete) alterações contratuais, 12 (doze) cancelamentos a pedido e 09 (nove) 233 

cancelamentos por débito. Total geral dos processos analisados: 1665 (um mil seiscentos 234 

e sessenta e cinco), conforme folha anexa que é parte integrante desta ata. III) 235 

APRECIAÇÃO DE TÍTULO DE ESPECIALISTA – Na modalidade Residência 236 

Multiprofissional deferiu-se 01 (um) na área da saúde. Na modalidade Curso Credenciado 237 

deferiu-se 02 (dois) na área de Psicologia do Trânsito, 07 (sete) na área de Psicologia 238 

Clínica, 10 (dez) na área de Neuropsicologia e 01 (um) na área de Saúde. Indeferiu-se 01 239 

(um) na área de Psicologia Clínica. Na modalidade Cursos IES deferiu-se 01 (um) na área 240 

Escalar/Educacional, 03 (três) na área de Psicologia Organizacional e do Trabalho, 14 241 

(quatorze) na área de Psicologia do Trânsito, 07 (sete) na área de Psicologia Clínica, 07 242 
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(sete) na área de Psicologia Hospitalar, 03 (três) na área de Psicopedagogia e 13 (treze) 243 

na área de Neuropsicologia. Indeferiu-se 01 (um) na área de Psicologia Clínica, 01 (um) na 244 

área de Psicologia Hospitalar, 02 (dois) na área de Neuropsicologia e 02 (dois) na área da 245 

Saúde. Na modalidade Concurso deferiu-se 01 (um) na área de Psicologia 246 

Escolar/Educacional, 01 (um) na área de Psicologia do Trânsito, 01 (um) na área de 247 

Psicologia Jurídica, 01 (um) na área de Psicologia do Esporte, 03 (três) na área de 248 

Psicologia Hospitalar, 02 (dois) na área de Psicopedagogia, 02 (dois) na área de Psicologia 249 

Social, 04 (quatro) na área de Neuropsicologia e 03 (três) na área da Saúde. Indeferiu-se 250 

01 (um) na área de Psicologia Trânsito. Na modalidade Experiência Profissional indeferiu-251 

se 01 (um) na área de Psicopedagogia e 01 (um) na área de Psicologia Social. Assim, o 252 

total geral é de 97 (noventa e sete) títulos de especialistas ratificados, sendo os 87 (oitenta 253 

e sete) deferidos e 10 (dez) indeferidos, conforme folha anexa que é parte integrante desta 254 

ata. IV) CREDENCIAMENTO DE SITES - Foram analisados 78 (setenta e oito) processos. 255 

Encaminhamento: O plenário concedeu parecer favorável a 17 (dezessete) pedidos com 256 

protocolos: 706663296 (06/141342), 506661276 (06/25386), 506362203 (06/145121), 257 

706661602 (06/127298), 606363250 (06/106000), 1206161908 (06/128609), 206361997 258 

(06/53980), 206461363 (06/81143), 106161871 (06/28572), 506160875 (06/143656), 259 

606560797 (06/93353), 606162277 (06/112895), 206362826 (06/74180), 506561197 260 

(06/67393), 606620750 (06/99307), 106261811 (06/125197) e 206063408 (06/151098). 261 

Parecer desfavorável a 24 (vinte quatro) pedidos com protocolos: 806161924 (06/82210), 262 

106548100 (06/72717), 106660184 (06/55746), 306848553 (06/113076), 106260192 263 

(06/109253), 706159514 (06/50507), 506248044 (06/129413), 406660002 (06/135209), 264 

206059806 (06/23136), 206759387 (06/104546), 806748751 (06/112344 – 6049/J), 265 

106860270 (06/99566), 106759222 (06/85460), 706260256 (06/84590), 806747154 266 

(06/108602), 006859882 (06/102714), 206246953 (06/136122), 506200131 (06/9199), 267 

306146207 (06/91734), 506759681 (06/119044), 706559402 (06/107655), 206749160 268 

(06/58397), 206760151 (06/140766) e 606148686 (06/102475). Parecer não se aplica a 32 269 

(trinta e dois) pedidos com protocolos: 006361744 (06/141877), 206362687 (06/115147), 270 

506163765 (06/142228), 006363547 (06/140947), 306062956 (06/96392), 606364467 271 

(06/52162), 806461552 (06/51154), 506363104 (06/140283), 106462597 (06/43222 - 272 

4386/J), 306361472 (06/62436), 306862293 (06/145178), 006063013 (06/89433), 273 

806761465 (06/73987), 706761384 (06/135705), 006364557 (06/135007), 206059707 274 

(06/113816), 306763305 (06/72743), 406662921 (06/53371), 106839251 (06/65598), 275 

706562704 (06/99017), 506561724 (06/80100), 606562670 (06/48888), 806363894 276 

(06/137008), 006363075 (06/110270), 806048520 (06/135375), 706448231 (06/128359), 277 
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706062544 (06/97490), 006361886 (06/73772), 506062063 (06/117535), 806463847 278 

(06/66317), 506547210 (06/136583) e 006548466 (06/86634). Cancelamentos 05 (cinco) 279 

com protocolo nº 006617008 (06/76724), 206144038 (06/129074), 806261714 (06/13226), 280 

406765413 (06/45376) e 506162561 (06/130175), conforme folha anexa que é parte 281 

integrante desta ata. V) COREP SP (Congresso Regional de Psicologia) – Beatriz 282 

Mattos informa que já entrou em contato com as/os conselheiras/os do Conselho Federal 283 

de Psicologia e não há novidades. Estão finalizando a leitura dos regulamentos de todos 284 

os Regionais, com indicativos do que precisará ser corrigido. Na segunda-feira devem dar 285 

retorno sobre essas correções. A Comorg Regional precisará fazer as correções 286 

necessárias e reencaminhar para o Federal. Pelo que conversou, entendeu que não 287 

passará por plenária, porque responderão rapidamente, que é uma preocupação que têm 288 

por conta do início dos eventos preparatórios. Luciana Stoppa complementa que decidiram 289 

anteriormente nesta plenária que serão redigidos os critérios e coloca-los no Regulamento. 290 

PRIORIZAÇÃO DA PAUTA - Guilherme Rodrigues Raggi Pereira apresenta a proposta de 291 

priorização dos pontos de pauta: Comissão de Sindicância 001/18 (Registro Duplicado De 292 

Psicóloga), Recomposição Diretoria, Comunicação – Jornal Psi, Proposta de Alteração da 293 

Resolução 02/2017 (Cria Núcleos Temáticos no âmbito do Conselho Regional de 294 

Psicologia da 6ª Região - CRP-06 e regulamenta o seu funcionamento), Comissão de Ética 295 

– COE, Composição de GT Formação, Comissão de Direitos Humanos, Comissão de 296 

Políticas Públicas e Recomposições. Maria Rozineti Gonçalves propõe que às 16h30, no 297 

máximo, possam passar ao ponto “Recomposições”. Encaminhamento: O plenário 298 

concorda com a priorização de pauta sugerida pela Diretoria. VI) COMISSÃO DE 299 

SINDICÂNCIA 001/18 (REGISTRO DUPLICADO DE PSICÓLOGA) – Guilherme 300 

Rodrigues Raggi Pereira relata que estão na fase de coleta de depoimentos referentes à 301 

Sindicância 001/18 (Portaria CRP-06 N. 015/18), com oitiva das psicólogas envolvidas. 302 

Informa que está difícil realizar a coleta, pois as psicólogas estavam viajando. Mas, após 303 

esses depoimentos, acredita que conseguirão, rapidamente, finalizar os trabalhos da 304 

Comissão. Assim, solicita a prorrogação do prazo, para que possam dar continuidade aos 305 

trabalhos. Encaminhamento: O plenário aprova a prorrogação de prazo para finalização 306 

dos trabalhos da Comissão de Sindicância 001/18, por mais 30 (trinta) dias. VII) 307 

RECOMPOSIÇÃO DIRETORIA – Luciana Stoppa dos Santos relata que, a partir do 308 

Regimento Interno do CRP SP e da Resolução 03/2007, em setembro deve ser realizada a 309 

recomposição da Diretoria. Dessa forma, anuncia que a Diretoria está colocando os cargos 310 

à disposição. Considerações do Plenário: 1) Vinicius Cesca de Lima pondera que foi citada 311 

a Resolução 03/2017, e que essa Resolução estabelece explicitamente uma data para que 312 
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ocorra esse processo, que é no dia 27 de setembro. Assim, questiona a legalidade de 313 

realização desse processo nesta plenária. 2) Guilherme Raggi informa que há duas 314 

Resoluções, ambas do Conselho Federal de Psicologia: a Resolução CFP n° 16/2001 315 

(Regimento Interno) e a Resolução CFP n° 03/2007. Ambas são de âmbito nacional. A 316 

Diretoria entende que seu mandato vai até 27 de setembro, pois foi quando ocorreu a 317 

última plenária extraordinária. Consideraram a possibilidade de terem mais conselheiras/os 318 

presentes em um sábado e, portanto, entenderam que poderiam fazer a eleição nesta 319 

plenária, embora a Diretoria eleita assuma no dia 27, apenas. 3) Vinicius Cesca pondera 320 

que, se há duas normas, de mesmo nível hierárquico, a norma mais recente revoga a mais 321 

antiga. E a normativa mais recente, de 2007, diz explicitamente que estão revogadas as 322 

disposições contrárias. Portanto, há um descumprimento explícito da resolução do 323 

Conselho Federal de Psicologia ao conduzir o processo dessa forma. 4) Guilherme Raggi 324 

diz que é preciso pensar, também, na questão da razoabilidade e, aos sábados, há uma 325 

possibilidade maior de participação de conselheiras/os e é importante darem a chance 326 

para que as pessoas possam se manifestar. 5) Regiane Aparecida Piva pondera que 327 

chamar uma nova plenária para o dia 27 implicaria em um custo muito alto. Assim, defende 328 

que elejam a nova Diretoria nesta plenária e que ela faça a transição com a atual até o dia 329 

27 de setembro, quando tomará posse. 6) Vinicius Cesca considera que o CRP SP não 330 

tem competência para essa discussão e decisão, é algo de competência do Conselho 331 

Federal de Psicologia. Assim, caso haja discordância com a norma, deve-se solicitar a 332 

mudança ao Conselho Federal. Além disso, pelo que se recorda, em 27 de setembro de 333 

2017 tiveram 29 (vinte e nove) conselheiras/os presentes na plenária, portanto, não ser em 334 

um sábado não limitou a participação. Considera que não seria adequado realizar uma 335 

plenária nesta data e outra 5 dias depois. No entanto, tratou-se de um erro no cronograma, 336 

que poderia ter espaçado as datas, mas não se deve cometer um erro posterior com base 337 

em um erro anterior. 7) Rodrigo Presotto defende que façam a eleição da Diretoria nesta 338 

plenária. Sugere que, junto à eleição, seja incluída uma justificativa das razões de 339 

realizarem nesta data e não em 27 de setembro, inclusive trazendo o acumulo de 340 

atividades das/os conselheiras/os em função da ausência de muitas/os conselheiras/os em 341 

suas atividades e também pelo princípio da economicidade. Pontua que as propostas 342 

devem ser colocadas para deliberação do plenário. 8) Aristeu Bertelli considera que, em se 343 

realizando a eleição em data não legitima, corre-se o risco de impugnação da eleição e de 344 

todos os atos subsequentes, desde assinaturas de cheques a deliberações da diretoria ou 345 

execuções da diretoria. 9) Luciana Stoppa pondera que qualquer membro da Diretoria 346 

poderia renunciar a qualquer momento, portanto, questiona qual a ilegalidade de se fazer 347 
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uma eleição a qualquer tempo. 10) Vinicius Cesca pondera que alegar que não haveria 348 

quórum não é válido, uma vez que muitas/os conselheiras/os também não estão presentes 349 

hoje. E que apenas na data de ontem foram informados que a eleição se daria nesta 350 

plenária. Se fosse conforme o regramento diz que deve ser, não pegaria as/os 351 

conselheiras/os de surpresa. 11) Guilherme Raggi diz que já foi informado o entendimento 352 

da mesa diretoria sobre o assunto. Assim, caso haja desacordo, deve-se buscar os 353 

caminhos legais. Ainda, que há diversos danos irreparáveis causados neste plenário, como 354 

o cancelamento de plenárias éticas, descumprimento de prazos para envio dos pareceres, 355 

não realização de fiscalizações e outras atividades precípuas. Pondera que a Diretoria está 356 

ofertando uma alternativa sensata para uma situação que só está acirrada porque há uma 357 

situação política quase insustentável neste plenário. 12) Luciana Stoppa questiona se 358 

todas/os estão elucidados para a votação. 13) Vinicius Cesca que, a partir desse momento, 359 

considera que não há legitimidade nos atos, inclusive de a mesa chamar votação. Assim, 360 

solicita que se registre que, neste momento, ele se retira do plenário, pois não quer 361 

participar de uma decisão que entende irregular e ilegal. Assim, estará do lado de fora 362 

aguardando que esse ponto seja finalizado. 14) Aristeu Bertelli considera que a mesa 363 

diretora está intransigente. No entanto, pondera que está serena, especialmente Guilherme 364 

Raggi. Gostaria que toda a mesa fosse assim, conseguisse dialogar, conversar sem se 365 

exasperar, sem atropelar. Considera que a lei é evidente. Assim, indica sua contrariedade 366 

e recusa em estar nesse processo eivado de irregularidades. Assim, também se ausenta, 367 

neste momento, da plenária. 15) Mary Ueta reitera que a lei é explícita e que perderam a 368 

possibilidade de diálogo, assim, uma vez que abrirão votação e seu voto é vencido, decide 369 

se ausentar desse processo.  Também se retira do plenário, neste momento. 16) 370 

Guilherme Raggi não concorda com a fala de Mary Ueta, de que se ausentará porque é 371 

voto vencido, porque não é assim o exercício democrático. Ainda, descorda da fala de 372 

Aristeu Bertelli, de que prefere seu jeito na condução da mesa, considera que é o único 373 

homem a compor a mesa diretora e que a fala de Aristeu denota um machismo 374 

institucionalizado. 16) Beatriz Brambilla indica que façam uma nota de repúdio pelo 375 

comportamento do conselheiro Aristeu Bertelli com relação à maneira como ele 376 

desqualifica a conselheira presidenta, a conselheira vice-presidente, a conselheira 377 

secretária, manifestando a sua identificação com o conselheiro tesoureiro em sua forma de 378 

condução, expressando claramente a sua relação de misoginia, inclusive, em relação às 379 

mulheres desse plenário, e ainda colocando isso como uma relação de nojo, que isso aqui 380 

é uma nojeira, tratando numa perspectiva higienista. Eleição da Diretoria nesta plenária: 381 

Aberto à votação: 11 (onze) conselheiras/os presentes votam pela eleição da Diretoria 382 
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nesta plenária, justificando que seria irresponsável adiar essa votação, inclusive, pelo 383 

princípio da economicidade; por entenderem que a proposta da Diretoria é sensata; em 384 

respeito às/aos conselheiras/os presentes e considerando que chamar uma plenária 385 

extraordinária de maneira abrupta, dificultaria a participação das/os conselheiras/os do 386 

interior; e, por considerarem que o adiamento da votação poderia prejudicar o andamento 387 

de outras atividades que estão construindo como o COREP; 0 (zero) voto pelo adiamento 388 

da eleição da Diretoria; 4 (quatro) abstenções dos membros da Diretoria, Luciana Stoppa 389 

dos Santos, Maria Rozineti Gonçalves, Suely Castaldi Ortiz da Silva e Guilherme 390 

Rodrigues Raggi Pereira, por terem sido os autores da proposta de eleição da Diretoria 391 

nesta plenária. Indicações para composição da Diretoria: 1) Regiane Aparecida Piva 392 

propõe a recondução da Diretoria atual, com os mesmos cargos, por reconhecer a 393 

importância do que fizeram neste último ano. 2) Sarah Faria Abraão Teixeira, gestora da 394 

Subsede de Bauru, elogia a evolução da Diretoria atual na condução da plenária, com 395 

maturidade emocional e pessoal. 3) As/O membras/o da Diretoria aceitam a indicação para 396 

recondução na Diretoria. 4) Maria Rozineti Gonçalves pontua que a Diretoria tem feito o 397 

possível, dentro de uma gestão fragmentada. Diz que o plenário tem se debruçado 398 

intensamente, como muita responsabilidade e compromisso, pra conduzir as questões 399 

cotidianas do Conselho, além as pautas políticas em um cenário aterrorizador de desmonte 400 

das políticas públicas e de violências diversas. Cita que a vice-presidência de um espaço 401 

com o Conselho de Psicologia é de grande responsabilidade. Agradece à confiança que 402 

tem sido depositada nela. Muitas vezes a Diretoria acerta, outras não, mas estão sempre 403 

procurando melhorar. 5) Suely Castaldi Ortiz da Silva agradece, pelo lugar que ocupa, 404 

também às/aos funcionárias/os, porque é com eles que pactua as decisões. Relata que há 405 

alguns espaços com discussões mais políticas, como a Comsat – Comissão de Saúde do 406 

Trabalhador, mas a maior parte do tempo as demandas são puramente administrativas. 6) 407 

Guilherme Raggi reitera que, sendo mantido na Diretoria, manterá o pacto que tem com 408 

esse plenário. Concorda com o colocado sobre a maturidade na condução, mas também 409 

vê aumento da maturidade do restante do plenário. Encaminhamentos: 1) Por aclamação, 410 

o plenário concorda que seja feita nota de repúdio ao comportamento machista do 411 

conselheiro Aristeu Bertelli da Silva. 2) Por 11 votos, o plenário define que a recomposição 412 

da Diretoria será realizada nesta Plenária Ordinária. Houve ainda 4 (quatro) abstenções. 3) 413 

Por unanimidade, o plenário define a recondução da atual Diretoria, por mais um ano, a 414 

partir de 27 de setembro de 2018. VIII) COMUNICAÇÃO – 8.1) Pauta do Jornal PSI – 415 

Edição 194 - Rodrigo Presotto relata que saiu do auditório para chamar as/os 416 

conselheiras/os que haviam saído e não os localizou, para que retornassem à plenária. 417 
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Ivani Francisco de Oliveira informa que a edição 193 da pauta não chegou à categoria na 418 

data prevista devido ao destrato com a gráfica que havia vencido a licitação e faria a 419 

impressão desse material. Fizeram consulta ao coordenador administrativo financeiro e à 420 

consultoria jurídica e o possível foi realizar nova licitação. A próxima edição é a 194 e 421 

precisam definir a pauta. O cronograma prevê finalizarem todos os textos e as artes até o 422 

dia 25 de outubro, para que possam enviar à gráfica no dia seguinte. Desse modo, a 423 

versão impressa já estaria disponível no dia 06 de novembro, para distribuição.  Para tanto, 424 

está pendente fechar a pauta de cinco seções. Gabriela Moncau, jornalista responsável 425 

pelo Jornal Psi, indica que pensaram em algumas pautas, mais pautas do que cabem na 426 

edição. Matéria Especial ou Artigo – Ivani Francisco de Oliveira sugere que façam uma 427 

matéria especial ou um artigo com Janaína Leslão, que tem três livros infantis publicados 428 

com a temática da diversidade, mas também podem fazer sobre o cenário político que têm 429 

enfrentado, que pode ser em relação aos direitos sexuais e reprodutivos das mulheres. 430 

Maria Rozineti Gonçalves defende que seja feita matéria sobre a conjuntura política em 431 

vários âmbitos e o sofrimento psíquico que isso causa. Gabriela Moncau pontua que 432 

pensaram em duas possibilidades para essa seção, conforme apresentado por Ivani 433 

Francisco de Oliveira. A próxima edição será referente a novembro, dezembro e janeiro. 434 

Assim, ponderaram que poderiam fazer uma matéria com uma espécie de retrospectiva do 435 

ano de 2018, com base nas ações do CREPOP. Apesar de considerar que essa seria uma 436 

proposta interessante, pensando em diversificar os conteúdos, considera que traria novos 437 

elementos a pauta realizar a matéria com Janaína Leslão. Considerações do plenário: 1) 438 

Beatriz Brambilla propõe que seja feita matéria sobre a dimensão subjetiva do cenário 439 

atual, das relações de dominação, do ódio, do fascismo, da cultura da violência, ao invés 440 

de tratarem, diretamente, das questões que atingem o desmonte. Fariam o diálogo a partir 441 

do fascismo, do ódio e da intolerância, para levantar essas questões que que refletem 442 

bastante o momento eleitoral. E, como sugerido por Maria Rozineti Gonçalves, traz a 443 

leitura do que isso reflete para a população. Indica como fontes Miriam Debieux Rosa e o 444 

Núcleo São Paulo da Abrapso - Associação Brasileira de Psicologia Social. 2) Ivani 445 

Francisco de Oliveira considera que podem trazer esse enfrentamento de forma mais 446 

lúdica em uma próxima edição e nesta trazer a dimensão subjetiva do cenário político e 447 

social atual. Indica que Beatriz Brambilla e Maria Rozineti Gonçalves podem ser as 448 

responsáveis por indicar os nomes e acompanhar essa seção. O titulo provisório da 449 

matéria é “Dimensão Subjetiva do Cenário Atual”. Questões Éticas - Gabriela Moncau 450 

comenta que para a seção “Questões Éticas” pensaram em trazer matéria sobre o 451 

atendimento online, considerando a Resolução que o regulamenta, que passará a vigorar a 452 
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partir de novembro. Para isso, precisam da indicação de profissionais que atuem com essa 453 

modalidade. Está tentando contato com Rosane Granzotto, conselheira do CFP que 454 

compôs o GT que construiu essa Resolução. A ideia dessa matéria é explicar o que a 455 

regulamentação diz e refletir sobre as questões éticas que envolvem o debate do 456 

atendimento online. Já entrevistou Cláudia Catão. Mas precisam de uma terceira fonte e 457 

seria importante que fosse um profissional que já trabalhasse nesse cenário. 458 

Considerações do plenário: 1) Regiane Aparecida Piva defende que não entrevistem 459 

profissionais que já atuem com essa prática, uma vez que a Resolução só entra em vigor 460 

em novembro e estabelece alguns critérios, que será difícil encontrar quem já os siga. Tem 461 

sido necessário orientar diversos profissionais, que apesar de fazerem essa prática, ainda 462 

não poderiam. Quando discutiram a questão em um grupo que participou, considerou que 463 

as melhores falas foram de profissionais de outras profissões que atuam com atendimento 464 

online. Relata, também que há psicólogas/os que estão na pesquisa e que podem ser 465 

fontes. Talvez deixar a entrevista com quem atua com essa prática para outra edição, pois 466 

quando a Resolução entrar em vigor, começarão a colher as dúvidas. Indica como fontes o 467 

conselheiro Guilherme Raggi e a funcionária do CRP SP, Christina Zeppini, que são os que 468 

estão tratando deste assunto neste Regional. Ela mesma, também, poderia contribuir. 2) 469 

Monalisa Nascimento considera que seria importante também consultar a ABEP - 470 

Associação Brasileira de Ensino de Psicologia, para trazer uma discussão sobre a 471 

formação. Pois tem sido discutido o quanto precisarão reformular algumas questões no 472 

ensino de Psicologia a partir dessa nova Resolução. 3) Gabriela Moncau considera que a 473 

dimensão apontada por Monalisa Nascimento é interessante, inclusive porque há certa 474 

contradição em ser contra o ensino à distância, mas fazer atendimento online. 4) Regiane 475 

Aparecida Piva pondera que a regulamentação foi feita sobre uma prática que já acontecia 476 

em grande escala e que não pode ser negada. Indica ainda que quando se noticiou sobre 477 

a Resolução, já ocorreram questionamentos sobre as supervisões de estágios, se podem 478 

ser feitas online. Mas, considera que a Resolução pode trazer impactos para a discussão 479 

sobre a formação também. História e Memória – Ivani Francisco de Oliveira pontua que a 480 

ideia é tratar sobre memórias e territórios da Psicologia. Rodrigo Toledo não está na 481 

Plenária e, assim, pedirá para que o GT História e Memória indique a pauta e a indicação 482 

de pessoas. Pontua-se que Mimi e Carmen Silvia Rotondano Taverna podem ser 483 

consultadas, porque já existe uma pesquisa sobre os territórios da psicologia. Subsedes ou 484 

América Latina – Gabriela Moncau informa que é preciso escolher qual seção entrará 485 

nesta edição. Caso a seção seja “América Latina”, pensaram em trazer o que está 486 

ocorrendo na Argentina em relação à legalização do aborto e trazer esse debate. 487 
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Explicando como foi o processo de mobilização na Argentina, fazendo um paralelo com o 488 

contexto político que vivem no Brasil sobre esse tema. Como fonte, poderia ser alguma 489 

psicóloga que está próxima a esse movimento da Argentina e profissionais do contexto 490 

brasileiro. Caso seja “Subsedes”, pede indicação de pautas. Considerações do plenário: 1) 491 

Suely Castaldi Ortiz comenta que pode conseguir indicações de profissionais relacionados 492 

ao processo que ocorre na Argentina. 2) Reginaldo Branco da Silva questiona se o COREP 493 

será apresentado na edição do jornal que em breve chegará à categoria ou se deverá 494 

constar na edição de novembro, que estão decidindo as pautas. Porque considera que 495 

podem, para a seção “Subsedes” trazer os eventos preparatórios e Pré-Congressos das 496 

regiões, bem como uma explicação sobre o processo. 3) Beatriz Brambilla pondera que 497 

muitas questões que surgem nos territórios já estão contempladas nas outras matérias do 498 

jornal. Então, talvez fosse possível transversalizar uma temática em determinada região. 4) 499 

Rodrigo Presotto recorda que estão finalizando uma pesquisa sobre direitos sexuais e 500 

reprodutivos, que pode ser o tema dessa pauta e que possam fazer essa discussão 501 

levando em consideração o movimento que aconteceu na Argentina. 5) Beatriz Brambilla 502 

defende que a proposta de Reginaldo Branco é premente para o momento. 6) Gabriela 503 

Moncau informa que a contra capa do Jornal será sobre o COREP.  7) Sugere-se fazer a 504 

matéria na seção “América Latina” a partir dos direitos sexuais e reprodutivos das 505 

mulheres, com os dados da pesquisa e apresentando um panorama geral. Pois, não 506 

considera que seja relevante trazer uma histórico do COREP, sendo mais importante um 507 

trabalho cotidiano de mobilização. Nesse momento, uma matéria sobre o COREP somente 508 

poderia trazer como foram as edições anteriores e o tema e eixos da próxima. 8) Beatriz 509 

Brambilla considera que a discussão sobre o Corep seria no sentido de diálogo com a 510 

categoria e pensando nas estratégias de participação do Sistema Conselhos. A questão 511 

mais importante, para ela, é pensar quais são as estratégicas de democratização. 512 

Considera ruim não priorizarem esse processo na pauta do Jornal. 9) Regiane Piva 513 

propõe, então, que na seção “Subsedes”, se fale sobre o processo do COREP, como uma 514 

forma de juntar as duas pautas, trazendo a importância de os territórios participarem e se 515 

mobilizarem. 10)  Ivani Francisco de Oliveira pondera que, historicamente, o COREP vem 516 

sendo matéria de capa. Assim, questiona se devem alterar a dessa gestão. Nesse caso, as 517 

questões raciais e branquitude poderiam virar uma matéria especial. Nesse caso, não 518 

haverá as seções “Subsedes” e “América Latina”, pois seriam substituídas por essa 519 

matéria especial. Como fontes para a Matéria de Capa, indica-se Maria da Graça Marchina 520 

Gonçalves, Ana Mercês Bahia Bock, Odair Furtado e Marcos Ferreira. Pede-se que se 521 

explique bem o processo, pois muitas/os psicólogas/os não estão acostumadas/os. Um Dia 522 
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na Vida – Ivani Francisco de Oliveira relata que havia feito uma conversa com Beatriz 523 

Mattos, pois pensam em fazer matéria com alguma/um psicóloga/o com deficiência, e ela 524 

fez a indicação de um psicólogo cego. Questiona se o plenário concorda com a indicação. 525 

E o plenário concorda com a indicação de Beatriz Mattos, que é de um psicólogo com 526 

deficiência, membro do Núcleo Psicologia e Deficiência do CRP SP. Encaminhamento: A 527 

plenária acorda as seguintes pautas para as seções para a Edição 194 do Jornal Psi: 528 

Matéria Especial - Dimensão Subjetiva do Cenário Atual, sendo as conselheiras Maria 529 

Rozineti Gonçalves e Beatriz Brambiila; Questões Éticas – Atendimento online, trazendo 530 

também a dimensão da formação, com base na nova Resolução; História e Memória – o 531 

GT História e Memória deverá ser consultado sobre pauta e indicação de fontes; Capa – 532 

10 COREP – Congresso Regional da Psicologia de São Paulo; Matéria Especial – 533 

Questões Raciais e Branquitude; Um Dia na Vida – Psicóloga/o  com deficiência, fonte 534 

será uma/um psicóloga/o com deficiência membra/o do NPD. IX) COMISSÃO DE ÉTICA – 535 

COE – A assistente de coordenadoria da COE, Luciana Mantovani, informa que Rodrigo 536 

Toledo pediu que fossem repautados os pontos “Gargalos” de Plenária e “Relatório CAM 537 

COE e Questionamentos da Plenária sobre Mediação”, uma vez que não pôde estar 538 

presente neste momento. 9.1) Tablet para Plenária Julgamento – Luciana Mantovani 539 

comenta que, desde a gestão passada vem sendo discutindo o uso do tablet nas Plenárias 540 

de Julgamento. Relata que fez um estudo sobre o histórico dessa discussão. A ideia é que 541 

durante as plenárias de julgamento as/os conselheiras/os recebam o tablet e somente seja 542 

necessário tirar cópias do processo para o relator e para as partes. Para isso, precisam 543 

adquirir 15 (quinze) tablets. Sendo um para alguma emergência, como acabar a bateria ou 544 

dar outro problema. Solicitaram Parecer Jurídico sobre o assunto e foi favorável, indicado 545 

que muitos tribunais utilizam tela de computador, portanto, por analogia, não haveria 546 

problema no tablet. A Informática apresentou como proposta que fosse utilizado e-reader, 547 

mas nos testes realizados pelo plenário, não se gostou, muito dessa opção. Avaliaram na 548 

Comissão de Ética, com a Diretoria anterior e com a atual e concordou-se que o ideal é 549 

utilizar tablets, como os utilizados pela COF nas fiscalizações. Assim, solicita ao plenário 550 

que seja aprovada a compra dos tablets, que sairão em torno de R$ 22.500 (vinte e dois 551 

mil e quinhentos reais). Em uma discussão anterior em plenária, sugeriram que os tablets 552 

tivessem localizador, mas em conversa com a área de Informática do CRP SP, informaram 553 

que é preciso instalar um aplicativo, que tem um alto custo e que não resolveria, porque 554 

teria que levar a questão para uma delegacia. Sugeriram que fosse feito um seguro, que é 555 

o que foi realizado com os tablets da COF. Também farão um tutorial de como utilizá-los. 556 

Não podem determinar marca, apenas passar as especificações e, com isso, farão as 557 
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cotações. Guilherme Raggi complementa que no Orçamento, separaram uma verba 558 

considerável para aquisição de equipamentos de informática e eletrônicos, portanto, já está 559 

provisionado, não impactará no Orçamento das ações políticas. Encaminhamento: O 560 

plenário, por unanimidade, aprova a compra de 15 (quinze) tablets, para a Comissão de 561 

Ética do CRP SP, para serem utilizados nas Plenárias de Julgamento. INTERVALO DA 562 

PLENÁRIA – Neste momento, às 13 horas, a conselheira presidenta, Luciana Stoppa dos 563 

Santos, interrompe a plenária, por uma hora, para almoço. Às 14 horas e 30 minutos, a 564 

plenária é reiniciada. X) COMUNICAÇÃO – 10.1) Site do CRP SP – Ivani Francisco de 565 

Oliveira pondera que o site do CRP SP precisa ser reformulado. A gestão passada 566 

apresentou um novo site para o CRP, com uma aparência muito bonita, mas com pouca 567 

funcionabilidade, porque os bancos de dados eram separados. Então, quando se procura 568 

uma Resolução ou notícia mais antiga, é direcionado para um site com o layout antigo. É 569 

essa divisão de banco de dados que impossibilita começarem a utilizar o aplicativo, por 570 

exemplo, porque ele precisa buscar as informações em uma fonte de dados única. 571 

Portanto, precisam de um site que possua todos os conteúdos e isso será feito com o novo 572 

site. Também, será um site acessível, o que não ocorre com o site atual. Mas, para que 573 

possam fazer esse novo site, precisam escolher qual o layout que ele terá. Apresenta uma 574 

proposta de layout e pontua que esse trabalho iniciou com antiga Comissão de 575 

Comunicação, quando fizeram a proposta de aplicativo e depois trouxeram que não era 576 

possível com o site atual. Foram os responsáveis pelo objeto de licitação do novo site. A 577 

proposta, há uma barra de acessibilidade, que permitirá acesso de pessoas com 578 

deficiência visual, por exemplo e que garantirá uma pesquisa mais efetiva sobre os 579 

conteúdos do site. Haverá uma barra de menus e também a divisão por temas. Essa 580 

divisão de temas, demandará grande trabalho, pois precisarão analisar todos os materiais 581 

e categorizá-los, mas que auxiliará a busca dos conteúdos por temáticas. Abaixo, haverá 582 

um banner, cujo conteúdo a ser exposto será aquele que precisa de maior visibilidade, mas 583 

é algo que podem omitir do site, quando não houver conteúdos que precisem desse 584 

destaque entre os demais. Também podem ter chamada para transmissões online, para, 585 

quando acessarem o site, as pessoas consigam saber se está havendo alguma 586 

transmissão naquele momento. Os conteúdos serão apresentados em uma espécie de 587 

mosaico, que darão destaque a algumas temáticas. Também será possível assistir aos 588 

vídeos dentro do próprio site. No final, há o mapa do site, para que as usuárias possam 589 

compreender sua organização. Em diálogo com a Diretoria, entenderam que a definição 590 

das temáticas pode ser feita pelo Marcos Toledo, do Cedoc, porque tem essa expertise, 591 

com a validação dos Núcleos. No site, as pessoas podem criar um login e, a partir disso, 592 
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se inscreverem para os eventos do CRP SP e acessar o certificado. Haverá também 593 

página de cada subsede, onde poderão colocar os eventos e atividades daquela subsede, 594 

sem precisar encaminhar para a Comunicação. Para que seja acessível, os textos serão 595 

sobrepostos as imagens, portanto, as artes não poderão ter tantos textos. Considerações 596 

do plenário: 1) Beatriz Borges Brambilla pondera que o funcionário Adolfo Benevenuto 597 

também está acompanhando o observatório e considera estranho que o site não esteja 598 

sendo feito de forma integrada. Estavam pensando em, toda vez que forem responder a 599 

um evento, precisarem responder às questões do observatório. 2) Ivani Francisco de 600 

Oliveira pondera que são três coisas distintas: o site, que precisa cumprir a função de ter 601 

um banco de dados capaz de alimentar o aplicativo e que precisa cumprir outra função, 602 

como ser um site acessível; outra coisa é o repositório que existe dentro de outra entrada 603 

que é o material de conteúdo e será anexado junto; e, o de eventos que é uma espécie de 604 

sistema. 3) Beatriz Brambilla sugere que seja algo integrado, que as/os psicólogas/os 605 

podem acessar, por exemplo, os históricos de pagamento de anuidades, os eventos que 606 

participou, etc., tudo através do mesmo login. 4) Ivani Francisco de Oliveira pontua que 607 

Adolfo Benevenuto trouxe que as duas questões estão alinhadas. Portanto, apenas devem 608 

ter em mente que estão em etapas diferentes de execução, porque se o plenário aprovar o 609 

layout, já passarão para a empresa licitada iniciar a migração dos dados do site. Estão 610 

solicitando que seja feito em quatro meses, portanto, o site pode estar pronto já no início 611 

do próximo ano e podem começar a utilização do aplicativo. Ainda, que poderiam, por 612 

exemplo, ter um chat para atendimento online, mas em termos de recursos humanos isso 613 

seria inviável. Encaminhamento: O plenário aprova o layout proposto e, assim, a empresa 614 

licitada para a construção do novo site deve iniciar a migração dos dados. XI) PROPOSTA 615 

DE ALTERAÇÃO DA RESOLUÇÃO 02/2017 (CRIA NÚCLEOS TEMÁTICOS NO 616 

ÂMBITO DO CONSELHO REGIONAL DE PSICOLOGIA DA 6ª REGIÃO - CRP-06 E 617 

REGULAMENTA O SEU FUNCIONAMENTO) – Luciana Stoppa dos Santos recorda que 618 

foi constituído um GT com o objetivo de construir uma Resolução para alteração da 619 

Resolução 02/2017, que cria núcleos temáticos no âmbito do Conselho Regional De 620 

Psicologia da 6ª Região - CRP-06 e regulamenta o seu funcionamento. Beatriz Borges 621 

Brambilla recorda que no Planejamento Estratégico realizado em janeiro de 2018 e do 622 

diálogo advindo de Fóruns de Gestores e Encontro de Sede e Subsedes de que a 623 

Resolução que regulamenta os núcleos temáticos produziu um afastamento da categoria 624 

das atividades e impediu que as pessoas pudessem participar diretamente. Colocou-se 625 

como um empecilho. Na plenária de junho deste ano criaram um grupo de trabalho para 626 

organizar uma nova Resolução. Faz, então, a leitura da proposta de Resolução.  627 
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Considerações do plenário: 1) Faz-se algumas considerações de alteração no texto 628 

proposto, como que se limite a dois representantes de cada subsede a participarem 629 

presencialmente de cada reunião do Núcleo que compuserem, considerando que serão até 630 

quatro representantes por subsede. Também, tiraram dúvidas, como que as entidades 631 

convidadas são custeadas pelo CRP SP para participarem. 2) Indica-se, ainda, que seria 632 

bom se houvesse uma página de cada Núcleo, online, para que todos pudessem acessar 633 

os conteúdos, como pautas e relatórios de reuniões. 3) Beatriz Mattos comenta sobre as 634 

atas das plenárias, que não têm sido atualizadas no Portal da Transparência. Já decidiram 635 

que as Plenárias organizadas pela Comissão de Ética também devem ter suas atas 636 

divulgadas. Não há condições de disponibilizarem atas de todos os coletivos, mas 637 

precisam identificar de quais coletivos, além das atas de plenárias, devem ser 638 

compartilhadas. Não é algo que precisa estar exposto na Resolução, mas que o plenário 639 

precisa tomar uma decisão. Relata, ainda, que é importante que esses registros de 640 

reuniões sejam padronizados. 4) Luciana Stoppa dos Santos indica que seja pauta da 641 

próxima plenária ordinária a questão das atas de plenária. Da forma como são, atualmente, 642 

é inviável. Precisam garantir a sua publicidade, uma vez que se trata de um documento 643 

público. Assim, pede que a conselheira secretária, Suely Castaldi, fique responsável por 644 

preparar uma proposta para as atas. E, na plenária de novembro, quando discutirão o 645 

Portal da Transparência, pensarem em quais registros das reuniões de coletivos do CRP 646 

SP devem ser disponibilizados no Portal. 5) Beatriz Brambilla pondera que a proposta não 647 

sana todas as questões referentes à ampla participação, mas que não possui uma 648 

resposta de como fazer isso, no momento. Portanto, as indicações de membros 649 

permanecerão sendo realizadas pelas subsedes. A Resolução traz a lógica dos Núcleos, 650 

mas percebeu-se que essa lógica não expressa as nossas formas de organização 651 

territorial no CRP SP. Propõe que aprovem a Resolução, mas que, oportunamente, 652 

discutam a relação entre a comissão gestora e esse debate nuclear. Encaminhamento: 1) 653 

Com as alterações propostas e realizadas durante esta sessão, o plenário aprova a 654 

Resolução que altera a Resolução 02/2017, que cria núcleos temáticos no âmbito do 655 

Conselho Regional De Psicologia da 6ª Região - CRP-06 e regulamenta o seu 656 

funcionamento. 2) A conselheira secretária deve apresentar uma proposta de formato das 657 

atas das Plenárias Ordinárias, na próxima plenária. 3) Na plenária de novembro, quando 658 

haverá discussão sobre o Portal da Transparência, deve-se discutir, também, sobre o 659 

formato dos registros das reuniões de coletivos, bem como quais devem ser 660 

disponibilizados no Portal. XII) RECOMPOSIÇÕES – Encaminhamento: O plenário 661 

aprova, em bloco, as recomposições propostas: Subsede Baixada Santista e Vale do 662 
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Ribeira – Exclusão do membro Daniel Vicente da Silva (06/87413) e inclusão de Lucas 663 

Petrolino Negrão da Silva (06/119817) como membro da Comissão Gestora. Subsede de 664 

Campinas – Exclusão do membro Virgílio Paulo da Silva Alves (06/103933) e inclusão de 665 

Gamaliel Vicente Rodrigues (06/91983) como membro. Subsede Metropolitana – Exclusão 666 

da membra Debora Laís de Oliveira (06/131946). Comissão de Ética: a) Sede – Exclusão 667 

dos membros Heloisa Nami Pontes Yzumida (06/134750), Maike Alves da Rosa 668 

(06/129131) e Patricia Garcia de Souza (06/58613). CAM COE - Exclusão dos membros 669 

Andreia Arruda (06/64959) e Luiz Fernando de Oliveira Saraiva (06/81533) do Conselho 670 

Consultivo CAM/COE. b) Subsede de Bauru – Alteração de colaboradora de CI para 671 

membra de Sarah Faria Abrão Teixeira (06/132287). c) Subsede Grande ABC – Inclusão 672 

das(os) membras(os) Elisa Harumi Musha (06/118868), Ivani Francisco de Oliveira 673 

(06/121139), Leonardo Milan (06/31748) e Thais Obrecht Rodrigues (06/146150). d) 674 

Subsede de São José do Rio Preto – Exclusão da membra Cristiane Tomazelle dos Santos 675 

(06/52229) e inclusão de Rafael Rosa Plastino (06/82882) como membro. e) Subsede de 676 

Campinas – Exclusão das/os membras/os Carolina Helena de Moraes Sombini (06/60553), 677 

Marcelo Bruniera (06/97474) e Virgílio Paulo da Silva Alves (06/103933). f) Subsede de 678 

Sorocaba – Exclusão dos membros colaboradores Aline Coelho Salvador (06/77637), 679 

Aracele Netto Tomiatto Gonçalves (06/61478), Carolina Gomes Duarte (06/86830), 680 

Joceilma Melo Santos Sena (06/126671) e Sergio Augusto Garcia Junior (06/103795). 681 

Comissão de Orientação e Fiscalização: a) Subsede Grande ABC – Inclusão dos 682 

membros Leonardo Milan (06/31748) e Thais Obrecht Rodrigues (06/146150). b) Subsede 683 

de São José do Rio Preto - Inclusão do membro Rafael Rosa Planstino (06/82882). c) 684 

Subsede de Sorocaba - Inclusão de Carolina Gomes Duarte (06/86830) como membra 685 

titular e Claudia Capelini Picirilli (06/86765) como membra suplente. Comissão de 686 

Políticas Públicas: Inclusão, como membras/os, de Alexandra Lellis dos Santos 687 

(06/127655), Ana Paula Santana Rodrigues (118002), Clara Scaldelai do Nascimento 688 

(06/139576) e Isabela Leite Concílio (06/134478). Exclusão das/os membras/os Ivani 689 

Francisco de Oliveira (06/121139), Jean Fernando dos Santos (06/91133), Larissa Gomes 690 

Ornelas Pedott (06/90704) e Marcos Martins do Amaral (06/137106). Núcleo de 691 

Assistência Social: Subsede de Bauru – Inclusão de Victor Rocha Biscaro (06/126808) 692 

como membro. Subsede do Vale do Paraíba e Litoral Norte – Inclusão de Ricardo Xavier 693 

de Araújo (06/132067). Núcleo Criança e Adolescente: Subsede de São José do Rio 694 

Preto – Inclusão de Roberta Grangel da Silva (06/83264) como membra titular e Kleber 695 

Chaves Pereira (06/77678) como membro suplente. Subsede de Bauru – Inclusão de Ana 696 

Letícia San Juan (06/99384) como membra suplente. Núcleo Emergência e Desastre: 697 
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Exclusão da coordenadora Sandra Luiza Assis da Silva (06/120467). Subsede 698 

Metropolitana – Inclusão de Leonardo Maggi Gambatto (06/124424) como membro titular. 699 

Núcleo de Justiça: Subsede de Bauru – Alteração de membro titular para suplente de 700 

Carlos Felipe de F. Rossi (06/117264) e Inclusão, como membra titular, de Ana Roberta 701 

Prado Montanher (06/74406). Núcleo Psicologia e Deficiência – Subsede de Bauru – 702 

Inclusão de Mirian Carolina Valente (06/131192) como membra suplente. Núcleo 703 

Psicologia e Relações Étnico Raciais: Subsede de Campinas – Inclusão, como membro 704 

suplente, de Lazaro Edson de Souza (06/146535). Subsede de São José do Rio Preto - 705 

Inclusão de Juliana Mogrão Moreira (06/79332) como membra suplente. Sede - Inclusão 706 

das Entidades – Inclusão do Sindicato dos Psicólogos do Estado de São Paulo e da Roda 707 

Terapêutica das Pretas. Núcleo Psicologia e Povos Tradicionais: Subsede de Campinas 708 

– Inclusão de Ana Cristina dos Santos Vangrelino (06/48240). Núcleo Saúde: Subsede de 709 

São José do Rio Preto – Alteração de membro Titular para Suplente de Fausto Martins 710 

Geantomasse (06/81623). Inclusão de Ana Carolina Ferreira (06/119308) como membra 711 

Titular. Subsede de Sorocaba – Exclusão da membra titular Mayara Ferreira de Almeida 712 

Branco (06/134567) e da membra suplente Vanessa Bastos de Toledo (06/127486). 713 

Subsede de Ribeirão Preto – Inclusão, como membra suplente, de Emanoela Priscila 714 

Toledo Arruda (06/107551). Subsede de Sorocaba – Inclusão de Carolina Gomes Duarte 715 

(06/86830) como membra titular e de Claudia Capelini Picirilli (06/86765) como membra 716 

suplente. Núcleo Sexualidade e Gênero: Subsede de São José do Rio Preto – Inclusão, 717 

como membro, de Pedro Junior Rodrigues Coutinho (06/118209). Representação em 718 

Órgãos e Entidades: Subsede Baixada Santista e Vale do Ribeira – Inclusão de Annie 719 

Louise Prado Saboya (06/86192) como representante da Subsede no GT do Plano 720 

Integrado de Redução de Danos da Baixada Santista. Nada mais havendo a tratar, a 721 

senhora conselheira presidenta Luciana Stoppa dos Santos, deu por encerrada a sessão 722 

às 17 horas e 35 minutos, da qual eu, conselheira secretária, Suely Castaldi Ortiz da Silva, 723 

lavrei a presente Ata, que lida e aprovada será assinada por todos os presentes. São 724 

Paulo, 22 de setembro de 2018. 725 
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